



GEMEINDE EMBD

3926 Emd

Telefon 027 952 21 48

Telefax 027 952 21 60

gemeinde@embd.ch

Postkonto 19-8603-5

Arbeitsgruppe „Zukunft Emd“

An alle
Haushaltungen
der Gemeinde Emd

Embd,

im Dezember 2013/KL/fi

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger
Geschätzte Freunde von Emd

Es steht nicht gut um viele Berggemeinden. Zu ihnen gehört auch Emd. Verschiedene Gründe sind ausschlaggebend für diese ungünstige Entwicklung. Anhaltender Trend zur Abwanderung, mangelnder Nachwuchs und damit Überalterung der Bevölkerung, Verlust von dörflichen Institutionen und damit Verlust an Attraktivität, abnehmende Solidarität gegenüber Randregionen, was sich beispielsweise in der wenig überzeugenden Neuordnung des kantonalen Finanzausgleichs zeigt, mögen als Gründe für die unbefriedigende Situation aufgeführt sein.

Eine gewisse Mitschuld für die eingetretenen Veränderungen in unseren Berggemeinden haben auch wir zu verantworten. Der zunehmende Wohlstand hat viele von uns träge gemacht, wenn es um gemeinschaftliche Anliegen geht. Eine solche Einstellung ist auf Dauer Gift für das gute Funktionieren und den Fortbestand der ohnehin schrumpfenden Dorfgemeinschaft. Wir müssen wieder vermehrt den Mut und die Bereitschaft aufbringen, uns für übergeordnete Werte einzusetzen. Dazu gehört auch die bessere Unterstützung der dem Dorf noch verbliebenen Institutionen. Auch das aktive Mitmachen in einem oder mehreren Vereinen fördert den dringend notwendigen Zusammenhalt der Bevölkerung und das friedliche Zusammenleben.

Im ablaufenden Jahr war unser einziges Dorfrestaurant während mehr als acht Monaten geschlossen. Dies war keine gute Voraussetzung, um unsere Gemeinde für die Ortsbevölkerung und die Gäste attraktiv zu machen. Es fehlte schlicht und einfach an der Möglichkeit, sich an einem der Öffentlichkeit zugänglichen Ort zu treffen und sich auch mit Speis und Trank versorgen zu lassen.

Auf Veranlassung der im Briefkopf erwähnten Arbeitsgruppe erfolgte anfangs September nach Absprache mit dem Besitzerehepaar die Wiederöffnung des Restaurants Morgenrot. In der Person von Herrn Quirin Walter aus Grächen haben die Initianten einen Wirt gefunden, der im Gastgewerbe erfahren ist und bisher die Gäste zur Zufriedenheit betreut hat. Er ist bereit, mit einer allenfalls noch zu errichtenden Trägerschaft einen mehrjährigen Mietvertrag abzuschliessen. Nachdem die heutigen Besitzer des Restaurants an dessen Vermietung nicht interessiert sind und somit nur dessen Verkauf in Frage kommt, erwägt die erwähnte Arbeitsgruppe die Gründung einer breit abgestützten Genossenschaft und danach den Kauf des gesamten Gebäudes, in dem sich das Restaurant Morgenrot, ein Stockwerk mit 13 Gästebetten, eine 5-Zimmer-Dachwohnung sowie Kellerräumlichkeiten mit einer Gruppenunterkunft befinden. Der Kaufpreis beziffert sich auf **CHF 770'000.--**. Zur Finanzierung dieses Kaufs ist nach der hypothekarischen Belastung im Umfang von 55%

des Kaufpreises ein Genossenschaftskapital von mindestens CHF 350'000.-- erforderlich. Gemäss überzeugendem Urversammlungsbeschluss vom 22. November 2013 (ja: 55; nein: 2; Enthaltungen: 1) würde sich die Gemeinde Embd mit einem Betrag von CHF 200'000.-- an der Genossenschaft beteiligen. Demnach fehlen noch mindestens **CHF 150'000.--**, die von zusätzlichen Genossenschaftern und allenfalls weiteren Geldgebern aufzubringen sein werden.

Die unterzeichnenden Initianten gelangen nun mit dem Anliegen an die Dorfbevölkerung und weitere Interessierte, unser Vorhaben wohlwollend zu prüfen und nach Möglichkeit auch tatkräftig zu unterstützen.

Bevor wir die Gründung der Genossenschaft und den Kauf des betreffenden Gebäudes in die Wege leiten, muss Klarheit darüber herrschen, ob wir in der Lage sind, die erforderlichen Mittel aufzubringen. Zwecks Fortsetzung der Planungsarbeiten wollen Sie bis zum **31. Dezember 2013** die untenstehende Absichtserklärung vollständig ausfüllen und an die Gemeindeverwaltung Embd, zuhänden Herrn Kilian Bertholjotti, Gemeinderat, 3926 Embd, übermitteln. Den verbindlichen Zeichnungsschein mit einer Abschrift der Statuten und weiteren Informationen zu unserem Vorhaben würden wir den Interessierten zum gegebenen Zeitpunkt zustellen.

Wir sind überzeugt, dass wir mit vereinten Kräften auch noch in der heutigen Zeit etwas bewegen können. Engagieren Sie sich und tragen Sie dazu bei, dass die Gemeinde Embd nicht in der Bedeutungslosigkeit versinkt und entsprechend auch eine Zukunft hat. Sollten Ihnen unsere vorläufigen Ausführungen nicht genügen, stehen Ihnen die Initianten für ergänzende Auskünfte gerne zur Verfügung.

Für Ihre Bereitschaft zum Mitmachen danken wir Ihnen herzlich und entbieten Ihnen bei dieser Gelegenheit die besten Wünsche zum nahenden Jahreswechsel.

Freundliche Grüsse

Für die Arbeitsgruppe „Zukunft Embd“



Kilian Bertholjotti



Gerhard Schaller



Klemens Lengen

----- bitte abtrennen -----

Absichtserklärung

Ich erkläre mich bereit, mich an der zu gründenden Genossenschaft zum Erwerb des Restaurants Morgenrot in Embd wie folgt zu beteiligen:

..... Genossenschaftsanteil(e) à **CHF 5'000.--** = CHF
Bitte Anzahl Genossenschaftsanteile einsetzen und Gesamtbetrag angeben.

Name: Vorname:

Geburtsdatum: Heimatort:

Adresse: PLZ/Wohnort:

Telefon: E-Mail-Adresse:

Ort und Datum:

Unterschrift:

Sie wollen diese Absichtserklärung vollständig ausfüllen und bis spätestens am **31. Dezember 2013** der Gemeindekanzlei abgeben bzw. zustellen. Selbstverständlich kann die Erklärung auch einem der Initianten übergeben werden.